
第２５回 宮城県災害対策本部会議 議事要旨 

 

１ 日 時 

平成２３年３月２０日 １８時００分 

２ 場 所 

  県庁行政庁舎４階 庁議室 

３ 配付資料 

  第２５回宮城県災害対策本部会議資料 

４ 議事要旨 

  ○阿久津内閣府大臣政務官 

・石巻で生存者がいた。励みになる。災害対策，復旧業務が進んでいるところ， 

いないところあるがそれぞれ頑張っていきたいのでよろしくお願いする。 

 

○小野寺危機管理監 

・死者４，５８０名，行方不明者３，４１３名 

 

○仙台管区気象台 

・北部で雨が降っており，この後県内全域に広がるが，今日中には止む。明日午後 

には南部を中心に一時雨が降る。明日朝の気温は２度前後が予想されている。 

 

○今野総務部長 

・安否不明職員１１名。 

   

○企画部 

  ・東北新幹線は，盛岡～新青森は２３日から再開見込。 



・宮城交通バスは，白石岩沼間臨時バス運行している。２１日（月）から長町～亘 

理間で臨時便運行，２２日（火）から仙台～利府間で臨時便運行 

・支援物資搬送については今のところ変更なし 

 

○小泉環境生活部長 

・遺体の処理について，仙台市が葛岡公園内で土葬を実施する旨市長が表明。 

・福島原発関係モニタリング調査実施しているが，昨日より１割ほど値が下がった。 

 

○岡部保健福祉部長 

・透析患者の搬送，松島基地から搬送の予定。 

・医療救護班５２チームが活動。 

・歯科医師会からも応援があり，巡回等の活動をしている。 

・ＯＴ，ＰＴ（作業療法士，理学療法士）も活動に向け調整中。 

・市町村災害ボランティアセンターが１２市１１町で立ち上げられ，ボランティア 

３４７人が活動中。 

 

○河端経済商工観光部長 

・灯油と軽油のドラム缶は，対象となる市町村に第一ステージとしては搬送するこ 

とが出来た。 

 

○千葉農林水産部長 

・水産庁第三陣の４９９ｔ船が横浜港を出港。紙おむつ医薬品等の物資を積んで 

おり，入港先は今後調整。 

・明日，石巻で県漁協の経営管理委員会が開催される予定。 

 

○土木部 



・下水道関係では，阿武隈川流域下水道の名取市の下流と，村田町の一部マンホー 

ルから溢れ始めている。多賀城市の市街地でもマンホールから溢れている。連休明 

けには対応可能だが，緊急措置としてマンホールから直接汚水を抜き取り，川に放 

流している。 

・県南浄化センターの被害状況公開したが，たくさんの報道機関の方々に来てもら 

った。感謝申し上げる。今後も県民の皆様に広報お願いしたい。 

 

○竹内警察本部長 

・本日１６時ごろ，石巻市門脇にて アベ スミ ８０才，アベ ジン１６才救出。 

・二人とも意識あり，１７時１７分頃石巻赤十字病院搬送完了。 

・遺体安置収容状況(3 月 20 日 17 時 00 分現在）総数 ５，０５３体（前日比より 

+１７１体） 

・離裂死体(頭部と胴体が離れている死体)が散見されるようになった，今後増えてい 

くと思われる。 

・女川町竹野浦１キロ沖で着衣の遺体をヘリから発見。 

・相談ダイヤルに２４，８４３名登録があり，連絡取れた方は６，５９９名。 

 

○海上保安庁 

・本日亘理町鳥の海を捜索中，以後も南三陸町，石巻市，山元町を捜索する予定。 

・物資の輸送について，石巻市，南三陸町にヘリで行っている。 

 

○東北電力（株） 

・停電１６７，５７０戸，停電率１１％。 

 

○東北経済産業局 



・ガソリンについて，元売り会社からヒアリングを実施，すでに青森，秋田から出 

荷出来る体制にある。問題はタンクローリーが確保できるかどうか。 

・東北以外からのタンクローリーの導入には若干時間がかかっている。東北近辺で 

連休開け，西日本は来週半ばには増強されるとの見込み。 

・ガソリンの数は増えてはいる。 

・県内営業するサービスステーションが増加しているが，現時点では，いつ，どの 

サービスステーションが営業するかは答えられない。 

 

○小林教育長 

・現時点で判明している児童生徒の犠牲者３８名。 

・幼稚園，小中学校は，６８４箇所中４８２箇所で被害を受けている。 

・避難者がいる学校は１４４箇所。 

・警察に死体安置所に適すると思われる施設を資料で示している。今後も遺体安置 

所で必要な場所があれば詳細は個別にご相談いただきたい。 

 

○千葉病院局長 

・大きな変更なし。 

 

○伊藤企業局長 

・大崎広域水道管内については，今日，受水地点に供給出来るという見込みを立て 

ていたが，圧力を上げたところ一箇所漏水が見つかった。早めの復旧を目指したい。 

 

○村井災害対策本部長 

・二名の方が救出された。皆様の涙ぐましい努力が人の命を救うことになったと思 

う。本当にありがたい。最後まであきらめずに努力していきたいと思うし，避難さ 



れている生活者の皆様も非常に厳しい劣悪な中で生活されておられているので，少 

しでもいい環境に出来るように努力して行きたい。 

・この会議で調整する事項も，かなり減ってきたが，連休が明けて火曜日一日様子 

を見たい。それ以降の体制については改めて連絡するので，火曜日（３月２２日） 

まではこの体制で行く。 

 

次回は３月２１日１０時００分に開催する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


